

Varennnes Infos

Numéro spécial Nos actions pour votre cadre de vie

Journal bi-mensuel des Varennois - Février 2024

N°182

Environnement et cadre de vie P.3 à P.7

P.8 : Le Conseil Municipal des enfants : un tremplin pour la vie citoyenne

Le Slam des enfants à la salle des fêtes : moment extraordinaire, d'émotion et de joie. Nous y reviendrons.

Le Conseil Municipal des enfants :
une première à Varennnes



Slam des enfants :
Un moment mémorable à la salle des fêtes avec les élèves de L. Pasteur
Enthousiasme et joie !
(Nous vous en reparlerons très prochainement)





Les mercredis matins lecture

MÉDIATHÈQUE DE 10H À 10H30

Premier mercredi du mois (hors vacances scolaires) de 10h à 10h30, les enfants, accompagnés d'un adulte, sont invités à assister à une lecture de contes, à des comptines, à des spectacles de kamishibai (théâtre de papier) et théâtre de marionnettes ou éveil musical. Les activités sont adaptées pour les 6 mois - 3 ans mais les familles et assistantes maternelles peuvent également y assister avec d'autres enfants de tout âge.

Gratuit.



Éveil musical pour les plus jeunes

CENTRE SOCIOCULTUREL DE 11H À 12H

La municipalité offre à tous les enfants, dès 1 an, des ateliers d'éveil musical en collaboration avec l'association Rev'a sons. Rêv'a sons est le voyage en musique avec des musiciens et une quinzaine d'instruments qui nous invitent à vivre un moment poétique.

Prochain rendez-vous : 28 février, 6 mars, 3 avril.

Contactez le centre socioculturel pour plus d'informations.

Gratuit.



Éveil corporel pour les 6 mois - 3 ans

ORGANISÉ PAR LA MUNICIPALITÉ À L'ÉCOLE LOUIS ARAGON

Ces séances visent le développement global des enfants par des activités sportives équilibrées, incluant la motricité fine, la grande motricité et l'expression corporelle.

Prochain rendez-vous : 6 mars de 9h à 9h45.

Gratuit.



Repas dansant du printemps

19 MARS - 12H - SALLE JEAN FERRAT

Inscriptions en mairie du lundi 19/02 au mardi 12/03.

Tarifs : 20€ - Varennois / 37€ - Extérieurs.

Pour les personnes de 60 ans et plus.



Inscriptions scolaires

ÉCOLE MATERNELLE

À partir du lundi 19 février auprès du service enfance de la mairie

Le jeudi 29 février à l'école maternelle Louis Aragon (prendre rendez-vous auprès de Madame ABAD)

Merci de bien vouloir apporter :

- Livret de famille
- Justificatif de domicile
- Jugement de divorce en cas de séparation
- Certificat de radiation (si nécessaire)
- Carnet de santé

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

À partir du lundi 19 février auprès du service enfance de la mairie

Les jeudis 14, 21, 28 mars à l'école élémentaire Louis Pasteur de 14h à 19h.

Merci de bien vouloir apporter :

- Livret de famille
- Justificatif de domicile
- Jugement de divorce en cas de séparation
- Certificat de radiation (si nécessaire)
- Carnet de santé



José RUIZ,
Maire de Varennes-sur-Seine

**Nos actions
pour votre
cadre de vie**

Votre cadre de vie : toujours mieux, c'est possible

Il n'y aura pas 250 logements supplémentaires, ni 650 habitants de plus à Varennes. Nous ne ferons pas ce qu'annonce pour elle l'une des communes voisines.

Ici, nous respectons la parole donnée. Varennes restera un village et ne dépassera pas les 4000 habitants en 2025, comme nous l'avons discuté, puis décidé avec notre CCL.

Pour nous, une promesse faite devient un acte ferme et irrévocable.

Il en est ainsi pour toutes nos actions, depuis 2007, et nous avons beaucoup fait. Nous avons réhabilité des équipements, et nous en avons créé de nouveaux. Nous avons toujours donné la priorité à l'amélioration de notre lieu de vie : Varennes-sur-Seine. Cette priorité a été, autant que possible, l'objet d'une élaboration collective avec vous. C'est ainsi que peu de communes, réunissent depuis plus de 10 ans consécutivement, entre 60 et 80 personnes pour évoquer la vie locale, à chaque reprise.

Aujourd'hui je souhaite vous entretenir plus précisément de notre environnement et évoquer la cohérence de nos actions.

Nous agissons pour enrichir la **biodiversité locale**, pour imaginer les conditions d'**une nouvelle mobilité douce**, pour créer de toutes pièces, et nous sommes les seuls à l'avoir fait, **une ferme bio** donnant ainsi vie à l'idée de circuits courts et à une alimentation bonne pour la santé.

Cet ensemble d'actions fait de Varennes un exemple en matière de **réduction de l'empreinte carbone et de durabilité** et ce qui suit le démontre **une fois de plus :**

- 1) Planter plus de 1000 arbres,
- 2) Disposer du nombre de m2 d'espaces verts aménagés le plus élevé de toute la Région,
- 3) Permettre à plus de 50 familles de disposer d'un potager « familial ».

Mais aussi dès 2024,

- 4) Créer **une véritable réserve de biodiversité**,
- 5) Terminer notre schéma de **pistes cyclables** et de **chemins de randonnées** permettant de traverser Varennes du Nord au Sud et d'Est en Ouest.

Et comme nous dénonçons l'utilisation des énergies fossiles, nous avons commencé à nous équiper de **véhicules électriques** (même si ce n'est pas le système idéal). Nous allons, année après année équiper nos voiries principales de **lampes à LED**, nous travaillerons à la **récupération de l'eau de pluie** ou encore à l'équipement de certaines de nos toitures en **panneaux photovoltaïques**.

Nous allons même plus loin pour conformer nos actes à nos paroles. Nous allons en 2024 construire **une école et un centre de loisirs**. Ce seront des équipements à ossature bois pour offrir la plus performante des isolations énergétiques.

Ces actions, concourent à ce qui est devenu pour nous un triple impératif :

- D'abord pour les Varennois : inventer pour eux le plus agréable et confortable cadre de vie. Leur offrir un faisceau de réalisations incomparables.

- Ensuite, et d'une façon plus globale il ne faut pas que nos progrès indéniables au cours des siècles se transforment sous nos yeux en un échec irréfutable. Il nous faut éviter que les progrès technologiques aboutissent au final à la destruction de la planète.

- Enfin se souvenir en toutes circonstances que l'écologie c'est simplement habiter notre planète, notre monde de façon sage.

Nos actions
pour votre
cadre de vie



LA BIODIVERSITÉ, UN ENJEU MAJEUR... POUR NOUS TOUS ET POUR NOTRE PLANÈTE

ADOPTONS UNE CONSOMMATION LOCALE BIO

Vivre de manière saine et durable est devenu un impératif face aux défis environnementaux et de santé auxquels nous faisons face. Dans cette quête d'un mode de vie plus responsable, le choix du bio et des circuits courts se présentent comme une option incontournable, apportant des avantages significatifs tant pour notre bien-être que pour la planète. **Encore faut-il que cette option alimentaire soit à la portée de toutes les bourses, ce qui n'est pas le cas malgré les promesses de chèques alimentaires faites par le gouvernement mais toujours pas mises en œuvre.**

1. Préservation de la Santé



Bien sûr, le choix du bio s'articule autour de la réduction de l'exposition aux pesticides et autres produits chimiques utilisés dans l'agriculture conventionnelle. A Varennes, pour éviter l'exposition aux pesticides nous avons créé le parc vert de la Grande Garenne et juste à côté créé la ferme bio. Nous avons ainsi retiré plus de 15 hectares à l'utilisation de pesticides et protégé ainsi une grande partie de la commune.

2. Respect de l'Environnement



Les pratiques agricoles biologiques privilégient la biodiversité, préservent les sols et utilisent des méthodes durables. En optant pour des aliments bio, nous soutenons des agriculteurs qui s'engagent dans des pratiques respectueuses de l'environnement. De plus, les circuits courts réduisent les distances de transport, minimisant ainsi l'empreinte carbone liée à la distribution alimentaire. C'est tout le sens de la création de notre ferme bio qui est un vrai pari. Pari qui mérite maintenant d'être mené jusqu'au bout.

4. Sensibilisation à une Alimentation Responsable



En choisissant de privilégier des produits bio en circuits courts, nous participons activement à la sensibilisation en faveur d'une alimentation plus responsable. Ce choix envoie un message fort aux grandes surfaces commerciales et aux industries agroalimentaires. La situation qu'ils imposent aux agriculteurs est inacceptable.

3. Soutien à l'Économie Locale



Nous voulons que la création de circuit court, impliquant des échanges directs entre producteurs et consommateurs soit bien plus qu'il ne l'est aujourd'hui. C'est pourquoi nous favorisons les circuits courts en développant la ferme de la Sauvagerie et en faisant appel à des artisans locaux pour nourrir nos enfants.

A Varennes, nous avons fait le choix du bio et des circuits courts pour nos enfants et pour nos seniors. La cuisine centrale de notre commune est alimentée par des produits locaux, bio et de saison.

A Varennes, nous mettons aussi l'accent sur le patrimoine culinaire de nos régions. Sur le temps du repas, les enfants sont invités à découvrir la « culture de l'alimentation » pour redonner de la valeur à ce qu'ils mangent. Nos animateurs font vivre la cuisine et sensibilisent les enfants pour lutter contre le gaspillage alimentaire, et nous sommes la seule commune où 47,7% des enfants déjeunent pour 1€.

PARTICIPATION À NOS PROJETS LES ENFANTS TOUJOURS LÀ

Au cœur de notre commune, les enfants du centre de loisirs se transforment en jardiniers et éco-citoyens engagés. Cette initiative, alliant vente de fleurs et participation à l'opération "Nettoyons la Nature", dévoile un enthousiasme palpable pour la préservation de notre environnement. C'est en même temps une éducation à l'environnement.

Fleurs et plantations par les petites mains débordantes d'énergie

Les enfants du centre de loisirs et les jeunes de la MJV (maison des jeunes Varennois) ont récemment joué le rôle de jardiniers en proposant la vente de fleurs et de plantations pour laquelle ils ont été formés. Cette démarche ne se limite donc pas à embellir notre village, mais sert également de levier éducatif, offrant aux enfants une compréhension concrète du cycle de la nature et de l'importance de prendre soin de notre écosystème.



Plantation d'Arbres :

les enfants et adolescents en action

À la Maison des Jeunes, les adolescents planifient la plantation d'arbres, un projet qui les responsabilise quant à la contribution positive qu'ils peuvent apporter à la nature qui les entoure et donc à Varennes.



Projets ambitieux pour un avenir vert

Ces initiatives ne marquent que le début d'une série de projets environnementaux passionnants. La création d'un espace biodiversité cette année promet d'enrichir notre environnement local. Des ruches, des plantes médicinales, des cabanes à insectes et un potager participatif seront autant d'éléments qui favoriseront la biodiversité locale tout en sensibilisant les jeunes esprits.



Préserver les hérissons : gardiens de la biodiversité

Les hérissons sont d'utiles prédateurs naturels, contrôlant les insectes nuisibles sans recours à des produits chimiques. Leur contribution à la pollinisation favorise la diversité végétale et maintient l'équilibre écologique dans nos espaces verts. Accueillir les hérissons offre une solution naturelle et durable pour préserver nos écosystèmes locaux.

La population de hérissons est en déclin, principalement en raison de la perte d'habitat, de la circulation routière et de l'utilisation excessive de pesticides. Au centre de loisirs, les enfants réalisent des cabanes pour créer un environnement propice à la survie des hérissons. Celles-ci seront placées dans les espaces verts de notre commune.



Nos actions pour votre cadre de vie

LES TRANSPORTS COLLECTIFS, C'EST BON POUR NOTRE ENVIRONNEMENT :

LA COMMUNE AIDE 140 JEUNES À VOYAGER MOINS CHER

Parmi les actions renforcées par la municipalité en direction des jeunes, il faut mentionner l'aide aux transports. 140 étudiants Varennois en bénéficient. Cette aide à hauteur de 50€ favorise l'utilisation des transports en commun pour contribuer à la préservation de l'environnement



NETTOYER NOTRE NATURE :

DEUX ASSOCIATIONS VARENNOISES À L'INITIATIVE

La participation active des enfants à l'opération "Nettoyons la Nature", organisée chaque année grâce à la collaboration des associations et des services communaux, souligne leur engagement envers la préservation de l'environnement local. Munis de gants et de sacs, ils arpentent chaque année les

espaces publics pour collecter les déchets, contribuant ainsi à rendre notre commune plus propre et plus durable. C'est cette invitation que nous lançons ainsi à tous les Varennois : **participez à cette opération lancée le 2 mars par l'association des chasseurs et Varennes plein air (VPA).**



Samedi 2 mars 2023 - de 9h à 12h

Contribuez le temps d'une matinée à rendre Varennes plus propre. Associations, Varennois, petits et grands, **la municipalité, l'association Varennes Plein Air et l'association de chasse font appel à vous !** Rendez-vous à la Base de Loisirs à 8h30.

Bulletin d'inscription à remettre en mairie au plus tard lundi 26 février.

Noms des participants (précisez s'il y a des enfants) :

- -
- -
- -

Numéro de téléphone :

Adresse mail :

Membre d'une association : oui / non

Si oui, nom de l'association :

Il est conseillé de porter des bottes ou des chaussures de marche pour un meilleur confort et un gilet réfléchissant pour la sécurité.

TRAVAILLER OU SE PROMENER EN VÉLO C'EST POSSIBLE À VARENNES

Nos actions
pour votre
cadre de vie

Un parcours cyclable innovant, de la plaine de la Grande Garenne au centre commercial du Bréau, voilà sur quoi la municipalité travaille. **Si la commune dispose déjà de pistes cyclables, vos élus souhaitent désormais mettre en valeur un itinéraire structuré, jalonné d'arrêts documentés permettant aux cyclistes de découvrir les lieux remarquables de la commune et de la région et de se documenter sur la biodiversité.**



Voici la liste de nos pistes cyclables :

- **Emprunter le chemin de Nemours**, vous permettra de vous rendre de la Grande Garenne à la Base de Loisirs ou de la Grande-Garenne à la gare.
- **En utilisant la piste cyclable de la Fontaine des Noues** vous rejoindrez la Gare ou la plaine de la Grande Garenne, l'école maternelle et le dojo, ou encore le chemin Rive gauche de la Seine pour aller jusqu'au barrage de Varennes ou de l'autre côté jusqu'à la gare.
- **Suivre le chemin de la Rive Gauche de la Seine** vous emmènera à la découverte du barrage et des bords de Seine, mais vous pouvez aussi rejoindre par la rue de l'Abreuvoir, la Base de Loisirs.

Cette initiative vise à promouvoir une mobilité douce, respectueuse de l'environnement et encourage à opter pour le vélo plutôt que la voiture.

Pourquoi un Parcours Cyclable à Varennes-sur-Seine ?

La création d'un parcours cyclable confirme les valeurs environnementales de la commune. Le vélo est un moyen de transport écologique, ne générant pas de gaz à effet de serre ni de polluants atmosphériques et contribuant activement à la réduction de l'empreinte carbone pour lutter contre le changement climatique. Moins de véhicules en circulation signifie moins de pollution sonore et atmosphérique, créant un environnement plus paisible et respectueux de la qualité de l'air et contribue à une plus grande sécurité pour nos enfants.

Enfin, il est clair que la création de ces voies cyclables favorise la biodiversité locale en préservant les espaces naturels adjacents.

SANS POLITIQUE SOCIALE PAS DE PRÉSERVATION DU CLIMAT

ENVOLÉE DES PRIX DE L'ÉLECTRICITÉ

LE GOUVERNEMENT VIENT DE CONDAMNER LES FRANÇAIS

A partir du 1er février, les français ont vu à nouveau leurs factures d'électricité augmenter de 10 %. Qu'ils soient aux tarifs réglementés ou non, tous subiront cette hausse injuste et incompréhensible.

Alors que l'accalmie arrivait enfin sur les marchés européens de l'électricité et que, en France, les prix de l'électricité hors taxes devaient baisser en 2024 puis en 2025 d'après les calculs de la Commission de régulation de l'énergie (CRE), le gouvernement français a sciemment choisi de rétablir une taxe intérieure, la taxe intérieure sur la consommation finale d'électricité (TICFE), sans qu'aucun renforcement des dispositifs d'aide ne soit prévu.

Voilà le choix du gouvernement Français.

Et puis, autant injuste qu'inacceptable, à cette décision vient s'ajouter le refus de protéger à moyen terme les consommateurs de nouvelles hausses de prix.

L'accord voté sur la réforme européenne des marchés de l'électricité donnait pourtant la possibilité à la France de vendre son électricité nucléaire à un prix fixe, proche des coûts de production.

Encore une fois le gouvernement fait une grave erreur, non seulement sur le plan climatique mais également économique, car les énergies renouvelables sont les grandes absentes, alors qu'elles agissent bien à la baisse sur les prix de marché en raison de leur faible coût d'utilisation. L'absence de cap ambitieux sur les énergies renouvelables par le gouvernement condamne les Français à l'envolée des prix de l'électricité.

Atelier « comment gérer sa consommation énergétique » prochainement organisé en avril au Centre Socioculturel. Animé par des agents EDF.



TREMLIN POUR LA VIE CITOYENNE LES ÉLÈVES DE L. PASTEUR CRÉENT LEUR CONSEIL MUNICIPAL

À Varennes-sur-Seine, l'avenir se dessine aussi à travers les yeux des plus jeunes. Le Conseil Municipal des Enfants se propose d'être un véritable laboratoire de démocratie, offrant aux enfants la possibilité de s'immerger dans la vie citoyenne dès leur plus jeune âge. Cette initiative, bien plus qu'une simple simulation, vise à initier nos enfants à la réalité de la politique locale et à les encourager à contribuer activement à l'amélioration de leur cadre de vie. Un véritable apprentissage.

Le CME : Un apprentissage de la Vie Politique

Le Conseil Municipal des Enfants (CME) est bien plus qu'une structure symbolique. Sa mission fondamentale est d'initier nos jeunes citoyens à la vie politique. En collectant les idées et initiatives de l'ensemble des enfants, le CME devient une caisse de résonance de leurs préoccupations.

Sept Petits Conseillers pour de grands projets

En début d'année scolaire, une élection du Conseil Municipal des Enfants a eu lieu, un moment clé qui a permis de sélectionner sept jeunes citoyens enthousiastes.

Leur rôle : collecter les idées des autres enfants, les transformer en projets concrets, puis les présenter aux élus.

L'importance d'impliquer les enfants dans la Vie Citoyenne

L'implication des enfants dans le processus décisionnel n'est pas simplement un exercice éducatif. Les enfants, en tant que futurs citoyens, développent ainsi une compréhension précoce de la responsabilité civique, du respect de l'autre et de l'importance de contribuer positivement à la vie en société.

La première réunion a eu lieu avec les enfants le mercredi 7 février pour la remise des écharpes par les élus aux enfants.

Vous le constatez, le Maire et les adjoints étaient très impliqués pour cette première.

DISCOURS DE STÉPHANIE LESELLIER, ADJOINTE AU MAIRE CHARGÉE DE LA JEUNESSE



« C'est avec une grande fierté que nous sommes à vos côtés avec Monsieur le Maire pour l'installation du Conseil Municipal des Enfants dans notre commune.

Je suis convaincue que **la participation des enfants est essentielle à la construction d'une société démocratique harmonieuse et équilibrée.**

Les enfants sont notre avenir et il est essentiel de les écouter et de les impliquer dès le plus jeune âge dans les décisions qui les concernent aujourd'hui et demain.

En effet **le Conseil Municipal des Enfants est un lieu d'échange, de partage et de réflexion où chacun pourra exprimer ses idées, ses préoccupations et plus encore ses aspirations.**

Ils pourront **ouvrir le dialogue à cet effet avec le Maire et les élus** c'est ce que l'on appelle un engagement citoyen.

Nous sommes fiers de donner un départ à une telle aventure. Ici, le Conseil Municipal des Enfants se compose d'emblée de **sept enfants âgés de 10 à 11 ans, représentant différents quartiers de la commune.**

Nous sommes convaincus nous élus que ce Conseil va contribuer à renforcer le lien entre toutes les générations et permettra ainsi une meilleure circulation des savoirs et des valeurs qui font notre identité commune.

Nous veillerons à ce que chaque voix compte pour une et à ce que chaque idée soit entendue, étudiée pour que les jeunes Varennois mesurent que s'impliquer dans la vie locale n'est pas une chose vaine mais que cela les implique comme chacun des élus.

Jeunes, adultes nous avons le devoir de construire un Varennes nouveau ou chacun peut s'épanouir et se sentir bien, un lieu où la part de chacun contribue à son développement.

NOTRE PREMIER FESTIVAL DE MUSIQUE EST BAPTISÉ VARENNES-SUR-«SCÈNE» VOUS AVEZ VOTÉ

Il se déroulera les 12, 13 et 14 avril !

DES VARENNAIS IMPLIQUÉS DANS LE FESTIVAL DE MUSIQUE

THE FUN KEY PROJECT & JAZAKAT

Dans le panorama musical local, deux nouvelles étoiles se lèvent: the Fun Key Project et Jazakat, deux groupes fondés par de talentueux Varennois. The Fun Key Project, un collectif musical, composé de passionnés de différents horizons, s'apprête à enflammer la scène lors du prochain festival de musique, le 12 avril prochain. The Fun Key Project est né autour d'une idée forte: du groove 70's et 80's pour faire revivre les titres funky/ disco de ces années-là.



JAZAKAT est comme son nom l'indique du jazz à quatre, un quartet constitué d'une batterie, d'une contrebasse, d'une guitare et d'un saxo.

Formation en partie familiale, Jazakat joue essentiellement des standards de jazz mais il leur arrive fréquemment d'improviser surtout quand le 3e frère les rejoint avec son didjeridoo (instrument de musique à vent de la famille des cuivres, bien qu'il soit en bois). Ils se produisent ici et là entre Varennes et

Paris. Leur ambition est de se faire plaisir avant tout. Vous pourrez les écouter le 14 avril au parc de la Sauvagerie.

Ancrés dans la communauté varennoise, the Fun Key Project et Jazakat témoignent du dynamisme culturel de notre ville. Ces projets musicaux ne sont pas simplement une performance, c'est une célébration de la créativité locale qui résonnera bien au-delà des frontières de Varennes.



SPECTACLE "VOS IDOLES" 6 AVRIL - SALLE JEAN FERRAT - 20H30



Jean-Claude Dufaut vous propose une reprise de chansons des années 60 et 70 sous forme de Medley :

Les plus grands tubes des chanteurs et chanteuses qui ont marqué cette époque sur des arrangements originaux et surtout dans une ambiance conviviale et de fête.

Vous retrouverez tous les succès de vos idoles Hervé Vilard, Joe Dassin, Régine, Sylvie Vartan, Annie Cordy et certainement bien d'autres...

Si vous êtes intéressés par ce spectacle, vous pouvez bénéficier de places gratuites auprès de Paloma Marcato, Adjointe au Maire. Celles-ci sont à retirer à l'accueil de la mairie les lundis, mercredis et vendredis de 10h à 12h. Apportez votre carte d'identité.

LA MUNICIPALITÉ SOUTIENT LES FEMMES : LE CERCLE DES MEUFS EST DE RETOUR !

La création de l'association résulte d'une envie commune de 7 filles : aider les femmes.

Elles ont entre 26 et 32 ans et ont toutes des métiers différents: de kinésithérapeute à assistante sociale en passant par professeur d'EPS au collège ou data scientist et veulent aider les femmes qui sont "simplement" fatiguées par la charge mentale qu'elles doivent supporter et gérer au quotidien.

En octobre 2023, la commune de Varennes les accueillait pour réaliser leur première manifestation qui avait réuni près de 260 personnes et une trentaine de bénévoles pour contribuer à la réduction de la charge mentale.

Ce fut une journée réunissant des professionnelles de santé, du bien-être et de l'administratif, toutes bénévoles. Accompagnée de soins gratuits, l'association propose des ateliers créatifs, des débats, des séances de sport et un buffet ouvert à tous et à toutes, le tout sur une journée.

Retrouvez l'association autour de cafés rencontre les 27 février et 26 mars de 19h à 21h au Centre Socioculturel



CERCLE DES MEUFS
LE CAFÉ DES MEUFS

Avec ce nouveau concept, le Cercle des Meufs vous offre un moment rien qu'à vous.
Venez échanger avec nos intervenants et rencontrez-vous !

C'EST GRATUIT POUR TOUT.E.S

27 FÉVRIER 19H-21H CENTRE SOCIAL CULTUREL - VARENNES SUR SEINE MIEUX GÉRER LA CHARGE MENTALE AU QUOTIDIEN CERCLE DES MEUFS	26 MARS 19H - 21H CENTRE SOCIAL CULTUREL - VARENNES SUR SEINE FOCUS SUR LES FEMMES RÉSCAPÉES AUDREY - SOS MÉDITERRANÉE
---	---

Il n'y a que 20 places par session ! Inscrivez-vous vite :

 @cerclesdesmeufs
 cerclesdesmeufs@gmail.com
 06 73 82 32 63



DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE : VARENNES POURSUIT SA ROUTE



Il y a quelques semaines, nous avons partagé avec vous l'inauguration de cinq magasins à l'Est de la Route de Fossard. Aujourd'hui, les projets se multiplient également du côté Ouest. Bientôt, un magasin discount proposant des articles de multimédia et d'électroménager ouvrira ses portes. Ce nouvel

espace commercial prévoit de s'étendre sur une surface de 1500 à 2000 mètres carrés.

Le développement de Varennes se poursuit. On en fait plus alors qu'on en parle moins.

L'ACROSTICHE DE L'ATELIER D'ÉCRITURE

Savez-vous ce qu'est un acrostiche ? c'est un poème dont les initiales des vers, lues verticalement, composent un mot. Ici, l'atelier d'écriture qui se réunit au Centre Socioculturel a décidé de choisir le nom d'une ville. Vous avez trouvé ?



DATE À RETENIR

SERVICE DE BUS GRATUIT POUR LES 60 ANS ET PLUS	PASSAGE DE LA BALAYEUSE
Pour se rendre au Bréau Les jeudis : 1, 15, 29 février 14, 28 mars	Jeudi 22 et vendredi 23 février Jeudi 21 et vendredi 22 mars

ÉTAT CIVIL

Naissances

La municipalité adresse ses félicitations aux parents de :
Sultane BAGCECI née le 31 Décembre 2023
Livio GOMES né le 04 janvier 2024
Augustin BOMBIA GRONNER né le 30 Janvier 2024

Mariage

La municipalité adresse tous ses vœux de bonheur à :
Mohammed-Soufiane SABOUNI et Christel DE OLIVEIRA
mariés le 27 Janvier 2024

Décès

La municipalité adresse ses condoléances aux proches de :



Magali DA SILVA épouse SOARES décédée le 27 Novembre 2023 à l'âge de 43 ans

Philippe BERTOUILLE décédé le 09 Janvier 2024 à l'âge de 48 ans

Jacques TROUILLET décédé le 21 Janvier 2024 à l'âge de 73 ans



Ville de
Varennes
sur-Seine

SAMEDI 2 MARS

9H - 12H

NETTOYONS LA NATURE



Rendez-vous à la Base de Loisirs à 8h30
Inscriptions en mairie jusqu'au lundi 26 février